Mordelle

Huit jeunes apprennent à prendre en photo la vie quotidienne

Leurs téléphones portables rangés, les adolescents parcourent la commune à la recherche de scènes et gestes du quotidien à photographier. Ils exposeront leur travail en juin.

Depuis septembre 2015, l'Amocas propose un atelier photo numérique pour les adolescents. Encadrés par Dimitri Roumagne, huit adolescents participent à l'aventure. Certains l'ont intégré depuis septembre, d'autres sont arrivés à l'occasion d'un stage en avril.

L'intention première de l'atelier est de permettre aux adhérents de prendre plaisir à faire des photos. Très motivés, les jeunes mènent des projets précis en vue d'une exposition en juin. Plus habitués à manier les téléphones portables, les adolescents qui participent à l'atelier voulaient tous apprendre à mieux utiliser leurs appareils reflex numériques. Passionnés de photographie ou novices, tous y trouvent leur compte.

« J'ai intégré l'atelier après avoir participé à un stage en avril 2015 autour du montage photo. Cette année, Dimitri nous a proposé de faire de la mise en scène ou un reportage », explique lnès, 14 ans.

Photographier le bon geste

C'est par groupe de deux ou trois que les adolescents travaillent autour de leur projet. « C'est plus motivant d'être à deux et plus facile d'aborder les gens. » Amandine, 13 ans, a rejoint Inès à l'atelier après le stage d'avril dernier.

Toutes deux vont à la rencontre de professionnels, artisans, commercants mordelais, avec comme objectif de jolies prises de vues de mains. « Nous leur demandons quel est le geste le plus important dans leur métier et nous prenons en photo leurs mains dans la réalisation du geste. » Des mains de boucher qui découpent de la viande, un barman qui sert un café, l'utilisation des ciseaux pour un toiletteur pour chien. une main d'agent immobilier sur une poignée de porte sont quelques exemples de prises de vues qu'elles ont pu réaliser.

« Nous avons eu un contact privilégié avec ces professionnels. L'agent immobilier était lui aussi passionné de photos, nous avons beaucoup parlé. Nous avons éga-



Tom, Clément, Titouan, Amandine et Inès, cinq des huit adolescents qui participent à l'atelier photo numérique de l'Amocas, encadré par Dimitri Roumagne (en bas à gauche).

lement découvert l'envers du décor de ces métiers », indiquent les deux jeunes filles.

« Pas facile d'aller chez les gens »

Les garçons sont partis sur un projet différent : « Prendre en photos des scènes de la vie courante. » Pour cela, ils sonnent aux portes d'habitants et figent un moment. « Un couple de retraités qui prend un café avec leur fille, ou un homme qui bricole sa moto. C'est comme si le temps s'arrête sur une action. Au départ, ce n'était pas facile d'aller chez les gens. Dimitri nous a

accompagnés », précisent Tom, Titouan et Clément.

« L'objectif de la démarche est aussi d'amener les jeunes à travailler en autonomie, qu'ils prennent de l'assurance. Au début du projet, les jeunes pensaient que les gens ne leur ouvriraient pas leur porte. Ils se rendent compte qu'en général, les personnes sont plutôt contentes qu'on s'intéresse à elles. Cette démarche leur a permis de rencontrer des gens qu'ils n'auraient pas rencontrés normalement », ajoute Dimitri Roumagne.

Tous les quinze jours, ils font le point sur leur travail, revoient la technique. Pour l'exposition de juin, les jeunes devront sélectionner leurs meilleurs clichés. Même si certains aimeraient pouvoir tout exposer... « Il faudra conserver les plus pertinents, mais aussi présenter la réflexion qu'il y a eue autour de ce travail. L'ensemble devra avoir une cohérence, explique Dimitri Roumagne. En travaillant ainsi, je souhaite qu'ils puissent apprendre à être plus critiques sur toutes les images qu'ils peuvent voir en permanence autour d'eux. »

Commémoration du 8-Mai

La section mordellaise de l'UNC-AFN soldats de France organise les commémorations de la victoire du 8-Mai et du Souvenir des déportés, dimanche 8 mai. 10 h 45, rassemblement des anciens combattants place de la mairie, présentation des drapeaux, défilé jusqu'à la place Saint-Pierre où, à 11 h, se déroulera une messe pour les morts de toutes les guerres et les défunts des as-

sociations. Ensuite, au monument aux morts, dépôt de gerbe et cérémonie avec honneur aux drapeaux, sonneries, remise de décorations et retour en défilé pour le dépôt d'une gerbe à la Stèle des déportés, devant la mairie. La municipalité rendra hommage aux anciens combattants au cours d'un vin d'honneur en mairie. La population est invitée à se joindre à cette journée.

■ Fusions, par Philippe Saulnier

Exposition. La terre, le bois, le fer, le feu, les sculptures, peintures et installations de Philippe Saulnier expérimentent les fusions des éléments, inspirées des formes offertes par la nature. Mise en scène des images de l'arbre et du règne végétal pour la création d'installations et d'espaces.

Du mercredi 11 au samedi 28 mai, 9 h à 12 h et 14 h à 17 h, centre culturel de Mordelles, 85, avenue du Maréchal-Leclerc. Tarif : Entrée libre - Organisation Amocas. Contact : 02 23 41 27 06, spectacle@lantichambre-mordelles.fr, www.lantichambre-mordelles.fr